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Commissione consiliare 8a - Difesa del Suolo, Politiche per la Tutela dell’Ambiente, Protezione 
Civile, Sicurezza Urbana e Polizia Municipale  
 
VERBALE DELLA SEDUTA DEL 16/11/2018 – ore 10:00 
 
O.D.G.: 
 

 
 
Sono presenti i Consiglieri: Giovanni Montesarchio, Nives Spattini, Raffo Daria, Raggi Daniele, 
Vannucci Andrea  (in sostituzione di Benedini Dante), Bottici Cristiano (in sostituzione di Barattini 
Luca), Elisa Serponi, Lapucci Lorenzo e  Guerra Tiziana. 
 
Presiede:  il Presidente Giovanni Montesarchio. 
 
Svolge le funzioni di Segretario:  Luca Coppo. 
 
 
 
Accertata la presenza del numero legale, alle ore 10:10 il Presidente Giovanni Montesarchio  

apre la seduta salutando i presenti ed introducendo il punto 1 dell’O.D.G, ossia “Presentazione 

bozza riepilogativa dei lavori svolti dalla commissione nel primo anno di attività ( settembre 2017- 

agosto 2018)”. Riassume il lavoro effettuato, ripercorrendo quanto scritto nella bozza della 

consueta  relazione annuale, da lui redatta nella veste di presidente di commissione. Elenca il 

numero delle commissioni effettuate sia in maniera autonoma, che in maniera congiunta con altre 

commissioni. Elenca il numero dei pareri rilasciati, dei lavori conclusi e di quelli ancora da 

concludere.  Nello specifico elenca i seguenti argomenti trattati su cui si sono svolte le sedute di 

commissione: 

 Aggiornamento del Piano Comunale di Classificazione Acustica, con il dirigente settore 
Ambiente Ing. Franco Fini.  

 Rimozione auto abbandonate, con la Comandante PM dott.ssa Paola Micheletti. 

 Attività di bonifica attuate, in corso e future nell’area Syndial (ex Agricoltura) di Avenza – 
Incontro con la società Syndial servizi ambientali S.p.A e sopralluogo nell’area, presenti il 
Sindaco, l’assessore Scaletti, l’Ing. Fini. 

 Istituzione sosta di cortesia a Carrara durante le Festività Natalizie, con espressione del 
relativo parere. Seduta congiunta con la Commissione 5^, con la partecipazione della 
dott.ssa Micheletti. 

 Modifica viabilità a Fossone,  con espressione del relativo parere. Seduta congiunta con la 
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Commissione 5^, con la partecipazione della dott.ssa Micheletti. 

 Ricostruzione argine destro del Carrione nel tratto a valle di via Pucciarelli ad Avenza. 
Sopralluogo con l’Ing. Costabile della Regione Toscana e con l’assessore Scaletti. 

 Progetto di sistemazione del Fosso Lavello a cura dell’Ente di Bonifica Consorzio 1 
Toscana Nord: Sopralluogo insieme all’assessore Scaletti e ai rappresentanti e tecnici del 
Consorzio: presidente Ismaele Ridolfi, vicepresidente Enrico Bertelli, dott. Maurizio Rocchi 
(Rup) e Ing. Francesco Avolio (direttore dei lavori). 

 Viabilità in via Tiro a Volo e in via Felice Cavallotti nella zona della scuola materna 
“Roccatagliata” (Marina di Carrara). Sopralluoghi insieme al Sindaco e alla Comandante 
PM dott.ssa Micheletti. 

 Nuovo Regolamento di Polizia Urbana: n. 22 riunioni dall’8 febbraio all’8 giugno compresi, 
tutte partecipate dalla Comandante PM dott.ssa Paola Micheletti, più la riunione del 25 
giugno in seduta congiunta con la Commissione 1^ nella quale è stato espresso il relativo 
parere. Nel corso dell’esame del regolamento la Commissione ha incontrato anche il 
settore Servizi Ambientali/Marmo (Ing. Alessandra Pacciani) per l’aspetto rifiuti e il settore 
Attività Produttive (Dirigente dott. Guirardo Vitale con la funzionaria P.O. dott.ssa Cristina 
Demontis) in tema di vendita di bevande alcoliche o in contenitori di vetro.  

 Aggiornamento del quadro conoscitivo in merito alla pericolosità idraulica, in seduta 
congiunta con la Commissione 6^, con la partecipazione del professionista esterno 
incaricato Ing. Andrea Benvenuti, dell’assessore Scaletti, del dirigente settore Urbanistica 
Ing. Luca Amadei, e del geologo Giuseppe Bruschi funzionario P.O. del Settore Servizi 
Ambientali/Marmo. 

 Funzionamento della macchina operativa comunale in caso di allerta meteo per ghiaccio e 
neve: audizione del funzionario responsabile del Settore comunale di Protezione civile 
arch. Angelo Ricci. 

 Aggiornamento degli studi in merito alla pericolosità geomorfologica: informativa, in seduta 
congiunta con la Commissione 6^, con la partecipazione degli assessori Bruschi e Scaletti 
e dei geologi esterni incaricati Alberto Tomei e Andrea Piccinini.  

 Lavori di costruzione della nuova fognatura in zona Lugnola (Torrente Carrione). 
Sopralluogo con  l’ Ing. Benedetto La Rosa di AMIA S.p.A. 

 Presentazione interventi/opere/progetti del Consorzio di Bonifica sul territorio comunale e 
dell’iniziativa: giornata di pulizia fossi e spiagge del 28 aprile 2018. Incontro con 
rappresentanti e tecnici dell’ Ente di Bonifica Consorzio 1 Toscana Nord (Presidente 
Ismaele Ridolfi, Consigliere Bertelli, Ing. Massimo Rocchi), presente l’assessore Scaletti. 

 Viabilità sulla Strada dei Marmi e nei Paesi a monte, con la dott.ssa Micheletti. 

 Intervento di dragaggio del Porto di Marina di Carrara: incontro con l’Autorità di Sistema 
Portuale del Mar Ligure Orientale (RUP Geom. Domenico Ciavarella) e con la società EXA 
ENGINEERING SRL (Ing. Sabatino Tonacci), presenti il presidente del Consiglio Comunale 
Michele Palma e l’assessore Scaletti. 

 Antenne di trasmissione in zona S.Lucia. Sopralluogo congiunto con la Commissione 6^ e 
incontro con il sig. Cristiano Corsini abitante a Fontia. Presenti l’assessore all’Urbanistica 
Maurizio Bruschi, il dirigente settore Urbanistica Ing. Luca Amadei, il funzionario Arch. 
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Nicoletta Migliorini e il Capitano di P.M. Emilio Menconi. 

  Variazione bilancio Settore Ambiente, con espressione del relativo parere. Partecipazione 
assessore Scaletti. 

 Impianto CERMEC in via Longobarda, 4 in comune di Massa. Incontro e sopralluogo 
informativo con l’Amministratore Unico di CERMEC S.p.A. dott. Emanuele Giorgi e i 
procuratori speciali Avv. Lucia Venuti e dott. Stefano Donati. 

 Forno crematorio in loc. Turigliano. Al tema sono state dedicate due sedute: un sopralluogo 
con Apuafarma per visionare il funzionamento dell’impianto e successivamente una 
riunione con ARPAT e Apuafarma sui risultati delle analisi delle emissioni nel periodo di 
marcia controllata alla quale hanno partecipato il Presidente di Apuafarma S.p.A. dott. Luca 
Cimino, del  funzionario di Apuafarma S.p.A. Giuseppe Brizzi, del direttore di Amia S.p.A. 
Avv. Lucia Venuti e della funzionaria del Dipartimento ARPAT di Massa e Carrara dott.ssa 
Licia Lotti. 

 Gestione AMIA del verde pubblico, in seduta congiunta con la Commissione 5^ con la 
partecipazione dell’agronomo di AMIA S.p.A. dott. Mikado Menconi. 

 Informazione e divulgazione alla cittadinanza relativamente alle attività di Antincendio 
Boschivo, effettuate sul territorio sia dagli enti preposti che dalle associazioni di 
volontariato; partecipazione del Sindaco De Pasquale, del dottore forestale Paolo Battelli 
referente AIB territoriale della Regione Toscana, dell’arch. Angelo Ricci e del sig. 
Alessandro Bassi del settore Protezione Civile del Comune di Carrara, dei sig.ri Fabrizio 
Salviati e Riccardo Valdettari per la VAB (Vigilanza Antincedio Boschivo) di Massa Carrara. 

 Illustrazione dell’organizzazione/funzionamento della sala operativa comunale, con la 
partecipazione dell’arch. Angelo Ricci e del sig. Alessandro Bassi del settore Protezione 
Civile.  

 Discussione e visione dei filmati relativi alle multe fatte per abbandono rifiuti da parte della 
Polizia Municipale, con la dott.ssa Micheletti. 

 Estensione raccolta porta a porta a Fossone. Riunione con l’assessore Scaletti, 
l’amministratore unico di AMIA S.p.A. Pascal Arrighi e il direttore generale AMIA S.p.A. 
Avv. Lucia Venuti. 

 Regolamento Privacy - Polizia Municipale. Al tema sono state dedicate n. 4 riunioni in 
seduta congiunta con la Commissione 1^ , tutte partecipate della Comandante Micheletti. 

 Realizzazione di una rete di ricarica per veicoli elettrici, in seduta congiunta con la 

Commissione 6^. 

 

Spiega che in questo primo anno di attività si è impiegato molto del tempo a disposizione per la 

stesura ed approvazione del Nuovo Regolamento di Polizia Urbana, e del Regolamento Privacy. 

Spiega che il prossimo anno vorrebbe dedicare più tempo agli aspetti ambientali riguardanti la 

difesa del Suolo, con particolare attenzione ai lavori sulle reti idrauliche in gestione pubblica, a 

partire da quelli riguardanti il Torrente Carrione, dalle Cave la suo innesto in mare. Spiega che 
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sarà dedicata anche parte del tempo all’analisi degli aspetti ambientali relativi al lavoro del 

Consorzio di Bonifica il quale ha in gestione un reticolo idraulico con un’estensione complessiva, a 

partire dal Magra, pari a circa 80.000 km. Comunica di aver partecipato con il sindaco ad una 

conferenza dei servizi a cui ha partecipato anche  il Consorzio di Bonifica ed  in cui ha potuto 

vedere una bozza del piano dei lavori dello stesso ipotizzata per l’anno successivo ed elenca  ai 

commissari i lavori ipotizzati nel nostro territorio, spiegando che l’allora documento dovrà essere 

approvato dall’assemblea dei soci.  

Infine dopo aver constatato che anche in data odierna è assente il consigliere Benedini Dante, 

ritenendo che lo stesso abbia partecipato ad un numero troppo esiguo di riunioni non offrendo per 

nulla il proprio contributo, chiede al consigliere Vannucci se ci possano essere le condizioni per cui 

il  partito possa individuare un altro soggetto per svolgere il lavoro di commissario in maniera 

definitiva. 

 

Risponde il consigliere Vannucci Andrea affermando di aver parlato con il consigliere Benedini 

Dante il quale per il futuro sembra essere intenzionato ad avere una presenza più attiva nelle 

riunioni consiliari. 

Relativamente all’Aggiornamento del quadro conoscitivo relativo alla definizione delle aree a 

pericolosità idraulica e geomorfologica del Comune di Carrara, illustrato  dai tecnici nella seduta 

della commissione consigliare 6^ del 09.11.2018, lo stesso  afferma che sia utile valutare  la 

possibilità di  obbligare i soggetti preposti ad effettuare almeno i lavori più urgenti finalizzati a   

declassare il grado di rischio presente nel nostro territorio, in modo da avere sia una maggior 

sicurezza  a beni e persone sia a dare al cittadino un’opportunità per fare ripartire l’economia. 

  

Prende la parola il Consigliere Lapucci Lorenzo ricollegandosi ai lavori della commissione 

relativi al forno crematorio cittadino ricorda al presidente l’impegno preso per la pubblicazione in 

rete dei dati di emissione dello stesso. 

 

Risponde il Presidente Montesarchio Giovanni affermando che se ne sarebbe dovuto occupare 

un dipendente dell’ufficio ambiente comunale, ed impegnandosi  a verificarne sia l’esito che le 

procedure. 
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Prende la parola il consigliere Vannucci Andrea chiedendo ai commissari se  sia opportuno 

individuare un soggetto politico diverso dal sindaco per seguire le attività riguardanti il Settore 

Protezione Civile, in quanto tale figura è rimasta allo stesso  il quale probabilmente a causa dei 

molteplici impegni non gli dedica la giusta attenzione. Spiega infatti che il Settore in questione, 

creato dopo gli eventi alluvionali dell’anno 2003, seppur ha fatto molti progressi ed è ben 

organizzato rispetto ad altre realtà, è un settore in continua evoluzione che in questo momento 

soffre la mancanza attiva di una figura politica appositamente dedicata. 

 

Risponde il Presidente Montesarchio Giovanni ribadendo che ad oggi il sindaco non ha 

assegnato delega per il settore Protezione Civile e che per il futuro, se lo riterrà opportuno, 

assegnerà anche quella a persona di fiducia opportunamente preparata. 

 

Prende la parola la consigliera Raffo Daria ricordando al presidente l’impegno preso con i 

commissari nella seduta del 05.10.2018 per fissare un incontro presso i depuratori nella zona 

Lavello al fine di effettuare un sopralluogo guidato all’impianto in questione in cui vengano illustrate 

ai commissari tutte le fasi lavorative, i lavori eseguiti ed in previsione. 

 

Risponde il Presidente Montesarchio Giovanni in maniera affermativa spiegando ai commissari 

che  il sopralluogo sarà effettuato a breve una volta concordate le tempistiche con l’ente preposto 

alla gestione degli impianti. 

 

Prosegue la seduta relativamente al punto 2 dell’O.D.G. ossia “approvazione verbali sedute 

precedenti”, chiedendo ai commissari l’approvazione dei verbali delle sedute dei giorni: 08.06.2018 

-  06.08.2018 - 18.09.2018 e 05.10.2018. 

 

I Commissari approvano i verbali ognuno relativamente a quelli in cui gli stessi erano presenti ad 

eccezione del consigliere Bottici Cristiano che si astiene. 

La seduta si chiude alle ore 11:00. 

Il Segretario verbalizzante: 

           F.to Luca Coppo                                        Il Presidente della Commissione 8^: 

                                                                                                               

               F.to Montesarchio  Giovanni 


